

**SESION REMOTA ORDINARIA N° 252 CONCEJO MUNICIPAL  
PLATAFORMA CISCO WEBEX MEETINGS**

En Buin, a fecha 14 de Junio de 2021, siendo las 15:45 horas, en el nombre de Dios la Patria y la Comuna de Buin, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°252 del Concejo Municipal, presidida por por Don **MIGUEL ARAYA LOBOS** alcalde de la Ilustre Municipalidad de Buin, actúa como Ministro de Fe Don **GERONIMO MARTINI GORMAZ Secretario** Municipal. Los directores asistentes siguientes: don **JUAN ASTUDILLO ARAYA** administrador Municipal.

**Concejales Asistentes:**

<b>Primer Concejal:</b>	<b>Sr. Patricio Silva González</b>
<b>Segundo Concejal:</b>	<b>Sr. Hernán Henríquez Parrao</b>
<b>Tercer Concejal:</b>	<b>Sr. Moisés Ávila Ampuero</b>
<b>Cuarto Concejal:</b>	<b>Sr. Claudio Salinas Morales</b>
<b>Quinto Concejal:</b>	<b>Sr. Marcelo Álvarez Álvarez</b>
<b>Sexto Concejal:</b>	<b>Sr. Manuel Sánchez Guajardo</b>

En tabla: I.- APROBACIÓN Y OBSERVACIONES A ACTAS: Acta sesión N°251; II.- CUENTA ALCALDE: 1.- Informe de Personal del Artículo 8º de la Ley 18.695 Orgánica de Municipalidades, de acuerdo al Memo N° 41 del Encargado de Recursos Humanos (s). 2.- La secretaría de Planificación Entrega de PLADECO 2021-2028 versión final en formato digital. III.- TABLA ORDINARIA: 1.- Acuerdo para aprobar compra por Convenio Marco de 1.000 (mil) Cajas de Mercadería al proveedor "Arrocera & Aceitera San Fernando" RUT:

por un monto de \$29.989.000.- con IVA incluido, en conformidad a lo establecido en el artículo 65 letra j) de la Ley 18.695 por superar el monto del contrato la 500 UTM. 2.- Acuerdo para aprobar compromiso municipal de los costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión denominada "Adquisición de Dos Camiones Aljibes para el Suministro de Agua Potable, comuna de Buin", código BIP 40026512, por un monto de \$86.600.975, anuales. 3.- Acuerdo para autorizar Transacción Judicial con don Patricio Roberto Núñez Núñez cédula de identidad N° .en causa Rol 0-15-2021 caratulado "Núñez con Municipalidad de Buin" del 2º Juzgado de Letras de Buin, por un monto de \$3.600.000 en 3 cuotas mensuales de \$1.200.000 cada una. IV.- HORA DE INCIDENTES:

**Alcalde Miguel Araya:** Muy buenas tardes a todos, en nombre de Dios, la Patria y la comunidad de Buin damos inicio a la sesión N°252 Ordinaria del Concejo Municipal a efectuarse hoy lunes 14 de Junio, siendo las 15.45 horas, de manera remota a través de la plataforma Cisco Webex.

En tabla tenemos en el punto N°1: Aprobación y Observación a Actas, se da la palabra a los señores concejales para que se pronuncien sobre el acta de la sesión N°251, tomamos votación:

**Concejal Silva: APRUEBO**

**Concejal Henríquez: APRUEBO** alcalde

**Concejal Ávila: APRUEBO**

**Concejal Salinas: APRUEBO** alcalde

**Concejal Álvarez: APRUEBO** el acta 251 señor alcalde

**Concejal Sánchez: APRUEBO** el acta 251 alcalde

**Alcalde Miguel Araya:** yo también APRUEBO

Se da por aprobada el acta de la Sesión 251 Ordinaria del concejo municipal.

**Alcalde Miguel Araya:** en Cuenta Alcalde, antes de partir con el punto Cuenta Alcalde de verdad quiero expresar mis condolencias a la PDI por el asesinato de una funcionaria joven, lo cual es un acto repudiable, todo tipo de violencia de donde venga es un acta repudiable y quera pedir un minuto de silencio por la funcionaria que lamentablemente falleció

#### **MINUTO DE SILENCIO**

**Alcalde Miguel Araya:** muchas gracias. Pasamos al punto uno de la Cuenta Alcalde, se les hace entrega Informe de Personal del Artículo 8º de la Ley 18.695 Orgánica de Municipalidades, de acuerdo al Memo N°41 del Encargado de Recursos Humanos (s) para conocimiento de los señores concejales y en el punto Dos: La Secretaría de Planificación Entrega de PLADECO 2021-2028 versión final en formato digital a los señores concejales, Oscar ¿esto ya fue enviado al concejo cierto?

**Oscar Contreras:** si alcalde, en la jornada de ahora en la mañana, hace poco rato se logró entregarles a todos los concejales el CD, con el objeto de colocarlo en Cuenta Alcalde y podamos sostener la reunión de trabajo ya con este documento final, ojala esta semana como lo hemos hecho en estas últimas ocasiones.

**Alcalde Miguel Araya:** OK, entonces, sería necesario si le puede poner el Concejo reunión de trabajo a esta importante, la última reunión seria del formato final que se les entregó, para que le pongan día y hora a la reunión, para que pueda ser votado la próxima semana.

**Concejal Sánchez:** alcalde disculpe, existe una propuesta por parte de Secpla que el día jueves ¿si no me equivoco a las diez de la mañana la propuesta que está viendo Secpla en el informe que venía adjunto a la citación?

**Alcalde Miguel Araya:** ¿hay disponibilidad de parte del concejo para el jueves, la voluntad de parre del concejo?

**Concejal Silva:** yo no puedo el jueves, el miércoles puedo yo.



**Alcalde Miguel Araya:** si, el concejal Marcelo Álvarez pidió la palabra.

**Concejal Álvarez:** si, todos los jueves tenemos por acuerdo comisión, pero para el miércoles no tengo problema.

**Concejal Henríquez:** yo tampoco tengo problema el miércoles, por si acaso.

**Alcalde Miguel Araya:** entonces ¿la podríamos dejar para el miércoles a esta misma hora, por favor? La idea es que podamos dejar este concejo resuelto el tema de este PLADECO, porque ustedes han participado, están al tanto y lo importante es que la próxima semana ya quede aprobado por este concejo y que sería lo más lógico entonces quedaría la reunión para el miércoles a las diez de la mañana director para que tome los antecedentes y si tiene alguna consulta que se la hagan llegar al director de la Secpla, muchas gracias.

**Oscar Contreras:** gracias alcalde, concejales, entonc4s estamos preparados para el miércoles en la mañana, por este método virtual.

**Alcalde Miguel Araya:** OK, pasamos a Tabla Ordinaria, Acuerdo para aprobar compra por Convenio Marco de 1.000 (mil) Cajas de Mercadería al proveedor “Arrocera & Aceitera San Fernando” RUT: \_\_\_\_\_ por un monto de \$29.989.000.- con IVA incluido, en conformidad a lo establecido en el artículo 65 letra j) de la Ley 18.695 por superar el monto del contrato la 500 UTM, tomamos votación:

**Concejal Silva:** APRUEBO

**Concejal Henríquez:** APRUEBO esta compra alcalde

**Concejal Ávila:** APRUEBO

**Concejal Salinas:** gracias alcalde, bueno esto va a seguir en la línea de apoyo a las familias que más lo están necesitando en estos momentos tan difíciles como la pandemia, así que con ningún problema alcalde yo **APRUEBO** también esta nueva adquisición

**Concejal Álvarez:** **APRUEBO** el acuerdo y solicito al final de la votación si el Director nos pudiera comunicar un poco en que va el tema de la licitación del tema de los vales de gas, porque hay vecinos que están preguntando, tenemos muchos contagios en nuestra comuna y muchos vecinos en cuarentena y que necesitan el apoyo social que les podemos prestar nosotros, así e veo que queden pocos recursos en el tema de los fondos Covid, así que me gustaría ¿si nos pudiese comunicar al final de la votación? Muchas gracias.

**Concejal Sánchez:** gracias alcalde, **APRUEBO** alcalde

**Alcalde Miguel Araya:** yo también **APRUEBO**

Se da por aprobado el Acuerdo para aprobar compra por Convenio Marco de 1.000 (mil) Cajas de Mercadería al proveedor "Arrocera & Aceitera San Fernando" RUT: , por un monto de \$29.989.000.- con IVA incluido, en conformidad a lo establecido en el artículo 65 letra j) de la Ley 18.695 por superar el monto del contrato la 500 UTM.

**Alcalde Miguel Araya:** en el punto N°2 Acuerdo para aprobar compromiso municipal de los costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión denominada "Adquisición de Dos Camiones Aljibes para el Suministro de Agua Potable, comuna de Buin", código BIP 40026512, por un monto de \$86.600.975, anuales, tomamos votación

**Concejal Silva: APRUEBO**

**Concejal Henríquez: APRUEBO** alcalde la compra.

**Concejal Ávila: APRUEBO**

**Concejal Salinas: APRUEBO** alcalde

**Concejal Álvarez: APRUEBO** el acuerdo señor alcalde

**Concejal Sánchez: APRUEBO** el acuerdo alcalde

**Alcalde Miguel Araya:** yo también **APRUEBO**.

Se da por aprobado Acuerdo para compromiso municipal de los costos de operación y mantención de la iniciativa de inversión denominada "Adquisición de Dos Camiones Aljibes para el Suministro de Agua Potable, comuna de Buin", código BIP 40026512, por un monto de \$86.600.975, anuales.

**Alcalde Miguel Araya:** pasamos al Punto N°3.- Acuerdo para autorizar Transacción Judicial con don Patricio Roberto Núñez Núñez cédula de identidad N° .en causa Rol O-15-2021 caratulado "Núñez con Municipalidad de Buin" del 2º Juzgado de Letras de Buin, por un monto de \$3.600.000 en 3 cuotas mensuales de \$1.200.000 cada una, tomamos votación:

**Concejal Silva: APRUEBO**

**Concejal Henríquez: APRUEBO** alcalde la transacción

**Concejal Ávila: APRUEBO**

**Concejal Salinas: APRUEBO** alcalde

**Concejal Álvarez: APRUEBO** el acuerdo señor alcalde

**Concejal Sánchez:** alcalde tengo una consulta con respecto al tema ¿no sé si la puedo hacer o tengo que dar la votación?

**Alcalde Miguel Araya:** estamos en votación concejal

**Concejal Sánchez: RECHAZO** entonces alcalde

**Alcalde Miguel Araya:** yo **APRUEBO**.

Se da por aprobado Acuerdo para autorizar Transacción Judicial con don Patricio Roberto Núñez Núñez cédula de identidad N° .en causa Rol O-15-2021 caratulado "Núñez con Municipalidad de Buin" del 2º Juzgado de Letras de Buin, por un monto de \$3.600.000 en 3 cuotas mensuales de \$1.200.000 cada una.

**Alcalde Miguel Araya:** Pasamos a Hora de Incidentes, se da la palabra a los señores concejales, concejal Salinas.

**Juan Astudillo:** alcalde como se había generado la reunión de trabajo por el PLADECO, es que no se pudo llevar a efecto la reunión de trabajo del tema de áridos, por lo tanto la posibilidad de re agendarla para este miércoles a continuación de la reunión del PLADECO, para poder nosotros informar a y dar respuesta a lo que está solicitando la Contraloría General de la Republica.

**Alcalde Miguel Araya:** ideal que le pudieran poner fecha y dejar resuelto el tema de aquí al lunes, concejal Marcelo Álvarez.

**Concejal Álvarez:** señor alcalde, quería solicitar sobre el tema que está hablando el Administrador Municipal ¿si el secretario Municipal como Ministro de Fe puede leer el acta que preparamos en la comisión? Porque si bien no se llevó a cabo la reunión, la comisión por tema ajeno al concejo, en ese caso contagio de Coronavirus y un problema administrativo con el tema del borrador ¿si lo pudiese leer? Se lo agradecería para que quede en acta en caso de que la Contraloría pueda solicitar los antecedentes.

**Jonathan Fernández:** alcalde por su intermedio ¿me autoriza para responder al Concejal Álvarez la consulta que realizó en el Punto de Tabla?

**Alcalde Miguel Araya:** si

**Jonathan Fernández:** ya, concejal le informo que el día 03 de junio de este año procedimos a comprar 1.690 vales de gas, así que tenemos stock de vales de gas para su conocimiento Concejal.

**Concejal Álvarez:** muchas gracias director ¿esta compra no tenía que pasar por Concejo?

**Jonathan Fernández:** es compra a través de convenio marco Concejal.

**Secretario Municipal:** ¿si me lo permite alcalde voy a leer el acta que solicito el concejal?

**Secretario Municipal:** dice: Acta de reunión de comisión, tema Ordenanza de Áridos, en Buin a nueve de junio de 2021 siendo las nueve dieciocho horas a través de la plataforma digital Cisco Webex Meetings se da por iniciada la reunión telemática de la comisión de áridos, con la asistencia de los señores concejales Marcelo Álvarez, Moisés Ávila; Hernán Henríquez y Patricio Silva quien la preside, se encuentran presentes don Guillermo Ibacache Director de Obras Municipales, don Jorge Concha Director de Jurídica subrogante y el abogado de misma dirección don Sebastián Miranda, actúa como Ministro de Fe quien habla, luego de una ronda de argumentaciones e intervenciones y contra argumentaciones de todos los concejales presentes, quienes expusieron largamente sus puntos de vista se acuerda con unanimidad no perseverar en la reunión por los motivos que a continuación se

indican: ante la situación sanitaria que afecta a la Dirección de Obras y el estado de salud del Director de Obras don Guillermo Ibacache quien manifestó no sentirse bien, los concejales solidarizan con los funcionarios afectados y les desean una pronta mejoría, además establecen que debe protegerse la salud de todos ante la situación de pandemia. Dos, por otra parte los señores concejales señalan que faltan antecedentes para continuar la reunión tales como que DOM no tiene el texto definitivo, es decir con las modificaciones que trabajo el concejo. Tres, se acuerda posponer la reunión para una nueva, solicitando que para las próximas reuniones estén todos los antecedentes y se invite a los sindicatos de areneros del río Maipo, una vez acordado el término de la reunión se suma a la misma el concejal el señor Claudio Salinas, a quien se le informa ante la situación sanitaria que afecta a los funcionarios que se había acordado posponer la reunión, ante esto el asiente, ante la situación sanitaria que afecta a algunos funcionarios Y que se había acordado posponer la reunión, ante esto el asiente, siendo las nueve cincuenta y cinco horas se levanta la reunión, esa es el acta señor alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** muchas gracias, entiendo la situación que estamos, estamos sufriendo con varios focos de contagio, pero indistintamente si hubiera la posibilidad de que retomaran la reunión a continuación este miércoles del PLADECO sería ideal, para que podamos también ojalá que este concejo que ha trabajado la ordenanza sea el que también deje cerrada esta ordenanza y que la Contraloría en el fondo nos está pidiendo que cumplamos con lo sugerido por la Contraloría, por algo estoy pidiendo que quede en acta que nuevamente estoy pidiendo una reunión y cumplir con lo solicitado por la Contraloría, ahí le voy a dar la palabra, también lo de los sindicatos, este es un tema de la ordenanza municipal donde no participan los sindicatos ¿ya? por lo tanto podríamos estar dos años trabajando en nuestra ordenanza, es decir nosotros hoy día lo que queremos cumplir es con lo que pidió la Contraloría que subsanemos las observaciones solicitadas por la Contraloría, tiene la palabra el concejal Moisés Ávila y después ¿Quién me la pidió? Claudio, concejal Ávila.

**Concejal Ávila:** gracias alcalde, no, también para darle respuesta al administrador y agregarle un par de situaciones y que me corrijan los concejales que estuvieron presentes, al acta sin dar el nombre en particular, pero debo también afirmar que desde la Dirección de Obras se nos manifestó que ellos no habían trabajado el texto final, no habían trabajado sobre la ordenanza que se nos había entregado, eso por parte de la Dirección de Obras, sumándole a todo lo que se manifestó obviamente lamentando el contagio o el problema sanitario que se había suscitado tanto en el municipio como el focalizado en la dirección de Obras y por otro lado desde la dirección Jurídica también se manifestó con algunos de los funcionarios abogados presentes que ellos no manejaban el texto literalmente lo dijeron así que no manejaban el texto final, por eso lo digo, usted después lo puede conversar alcalde con los funcionarios que no manejaban el texto final lo dijeron específicamente y además que no manejaban el texto final del texto que se nos había enviado, seguía sin corrección, ellos no conocían el texto el cual tenían, entonces además de todos las otras situaciones se planteó más que todo porque cuando usted lo presento la vez anterior tuvimos toda la voluntad de la reunión, pero más allá de que faltan antecedentes para ser específico los funcionarios manifestaron que no manejaban el texto final y que ese texto

tampoco era el final, por eso para que después usted lo pueda ahí en forma interna con el administrador conversar con la Dirección Jurídica alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** si, recordar que el Director Jurídico está de vacaciones el titular, por lo tanto no pudo participar y quien es el que trabaja.

**Concejal Ávila:** No, no, por supuesto, pero no tenían el texto alcalde y si estamos claros estaba el subrogante y había otros funcionarios, pero no tenían el texto, era una cuestión más...

**Alcalde Migue Araya:** bueno, pero para la reunión la idea es que una vez que tangamos el texto que ustedes ya avanzaron con las observaciones que ustedes..

**Concejal Ávila:** no nos han enviado el texto final alcalde

**Alcalde Miguel Araya:** ¿Cómo?

**Concejal Ávila:** no nos han enviado el texto final.

**Alcalde Miguel Araya:** si, pero cuando tengan la reunión la puedan tener para que avancen y podamos dejar resuelto el tema.

**Concejal Ávila:** no, no, por supuesto, pero para que usted tenga el antecedente que eso fue, que no nos han enviado el texto final, entonces no podemos trabajar sobre un texto que no nos han entregado

**Alcalde Miguel Araya:** lo vamos a pedir que se lo envíen al Concejo Municipal.

**Concejal Ávila:** si, por eso alcalde y que lo trabajasen con la Dirección de Obras, porque desde la Dirección se planteó que no habían trabajado el texto con ellos, gracias alcalde.

**Concejal Salinas:** Gracias alcalde, me escucha bueno lo que quería comentar es básicamente sobre una situación que se dio a conocer la semana pasada la cual es comprensible tal como lo señalaron los concejales a mí me comentaron sobre esta situación cuando me sumé al final de esta reunión y también quiero que quede en acta que esta fue una situación acontecida la semana pasada y las circunstancias han cambiado y por tanto entiendo que esta semana se debiese retomar esta comisión para que podamos subsanar esta falencia del concejo municipal que hemos tenido varios días sin poder sacar hartos meses sin poder sacar esta Ordenanza adelante por tanto yo solicito alcalde dar máxima celeridad a este tema para no tener ningún tipo de incumplimiento como concejo municipal e idealmente durante esta semana según la calendarización que vamos teniendo pero yo considero que este es un tema bastante relevante que no lo podemos seguir pateando, muchas gracias alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** a usted, muchas gracias, ya concejal Salinas había pedido la palabra en hora de incidentes.

**Concejal Salinas:** Gracias alcalde bueno se me quedó pendiente lo anterior y es que no me calza como Jurídica no tiene claridad con respecto a una Ordenanza que se está llevando a cabo alcalde, yo creo que eso es un tema bastante delicado y hay que tener mas ojo que es lo que paso ahí, pero eso como tema ya zanjado.

**Director Jurídico:** ¡alcalde!

**Alcalde Miguel Araya:** Director subrogante terminando el concejal le doy la palabra.

**Concejal Salinas:** Gracias alcalde, quería plantear dos temas, lo primero sumarme al pésame que usted señalaba al comienzo con respecto a esta funcionaria de Investigaciones que lamentablemente el día de ayer fue asesinada, creo que como sociedad estamos cayendo en unos niveles de violencia altísimos donde parece que cada un mes o no sé cuantas semanas están pasando a llevar la vida de Carabineros de personas civiles de vecinos y en este caso de funcionarios de la PDI por tanto hay un nivel de violencia que muchas veces uno se da cuenta que no tiene freno, por tanto alcalde sumarme a estas condolencias a la policía de investigaciones de acá de la comuna de Buin, sabemos el trabajo que están realizando sobre todo con el tema de delitos de micro tráfico a través del Concejo de Seguridad de la Comuna, me ha tocado ver como la PDI está haciendo un tremendo esfuerzo con el poco personal que tiene acá en la comuna de Buin y por tanto más que nada mandarle el mayor de las fuerzas y la mayor de las energías para seguir combatiendo no porque se cometa una injusticia con respecto a la ley significa que se no van a seguir haciendo justicia en las calles y llevando a prisión a quienes corresponde, así que la mayor de las fuerzas a la Policía de Investigaciones a Carabinero de Chile y a todas las personas que día a día están combatiendo la delincuencia en las calles de nuestro país, eso es lo primero alcalde, lo segundo quiero felicitar al Gobernador electo de la región metropolitana Claudio Orrego si bien no pertenecemos al mismo sector político, creo que en Democracia es muy importante cuidar la democracia y saber valorar los resultados y a las personas que están haciendo bien las cosas, espero que tenga el mejor de los éxitos para su gestión como Gobernador de la región metropolitana porque las decisiones que el realice van a incidir directamente en la vida de muchos buinenses y por tanto espero que sea una relación bastante fluida desde la Municipalidad de Buin, con el Gobierno Regional de cara a los vecinos, yo creo que eso es fundamental un chile donde podamos dialogar y un chile donde todos podamos ser parte y en definitiva alcalde, donde todos podamos ir frenando la violencia, esta violencia que se está yendo a los extremos y me centro en las personas mas mesuradas puedan seguir sacando temas adelante, así que eso alcalde y muchas gracias por esta hora de incidentes.

**Alcalde Miguel Araya:** Ok muchas gracias, nos sumamos a las felicitaciones del nuevo Gobernador Claudio Orrego, así que por lo menos ya cuando yo entré trabajé con él en el primer periodo, cuando por lo menos un año trabajo con él y pudimos conseguir muchas cosas para la comuna, lo cual espero que sigamos en la misma senda trabajando por nuestros vecinos y consiguiendo proyectos para nuestros vecinos, así que esperemos que sea así, concejal Marcelo Álvarez tiene la palabra.

**Concejal Álvarez:** Gracias alcalde, tengo dos puntos y los voy a tratar de hacer lo más breve posible, el número uno señor alcalde es en la Villa José Miguel Carrera de Alto Jahuel, los vecinos todos los inviernos allá cerca de cerro chico sufren inundaciones debido a lo mal ejecutado del proyecto inmobiliario en el sector y bueno la Municipalidad siempre les presta ayuda, pero va cuando está todo inundado a ayudarlos, hoy día los vecinos se pusieron de acuerdo e hicieron unas zanjas en los terrenos para poder evitar que el agua inunde sus casas y canalizarlas hacia la calle y lo que están pidiendo es que por favor si el Municipio les puede colaborar con el retiro de la tierra que quedó, porque lamentablemente usted sabe lo que ocurre en nuestra áreas verdes, dejan un poco de tierra o un montón de escombros y los vecinos se encargan de convertirlo en un microbasural el sector entonces ya hay algunas personas inescrupulosas que han estado acumulando escombros y basura en el sector y están pidiendo que la Dirección de Medio Ambiente Aseo y Ornato los ayude con el retiro de esta tierra que quedó con la zanjas que realizaron para canalizar las aguas lluvias y evitar inundaciones en el invierno, creo que es un trabajo que están haciendo los vecinos y que nosotros como Municipalidad debemos colaborar con ellos, señor Alcalde por favor si lo puede informar se lo agradecería.

**Alcalde Miguel Araya:** Vamos a derivar a la Dimaa para apoyar con el requerimiento.

**Concejal Álvarez:** Ok, muchas gracias, los vecinos de la Villa José Miguel Carrera se lo van agradecer y en segundo punto es algo parecido señor Alcalde y tiene que ver también con lo que comentaba el Concejal anteriormente que es el tema de la delincuencia en la Villa Nuevo Buin, sector primera piedra hay una plazoleta que está frente a la Iglesia ahí Católica que se está ocupando mucho para el tema de consumo de drogas microtráfico, narcotráfico y otro tipo de eventos que son perjudiciales para los vecinos, los vecinos de este sector donde están las casas de tres pisos se organizaron para recuperar el espacio que está atrás que tienen una plazuela de bolsillo y están haciendo mejoras en el sector, ellos solicitaron por escrito que el Municipio les colabore, no están pidiendo que el Municipio les haga la pega sino que ellos han estado ahí recuperando mejorando y están solicitando hoy día si el municipio se puede acercar a través de la Dirección de Aseo y Ornato y ayudarlos con el retiro de los escombros que está quedando del mejoramiento que están haciendo los vecinos de ese sector, nosotros le hemos colaborado en la medida de lo posible pero hay temas que los tiene que gestionar la Dirección de Medio Ambiente

y hoy día a través de Concejo Comunal en hora de incidentes se lo estoy pidiendo a usted señor alcalde ya que hay una solicitud por escrito que ingresó a través de correo electrónico ya que usted sabe que por el tema de Pandemia se han facilitado un poco los procesos administrativos ya que a través del correo electrónico de Dimaao se ingresó esta solicitud señor alcalde, yo le voy a enviar de todas maneras al correo de Dimaao, los contactos de los dirigentes que están a cargo de estas mejoras y que al igual que Villa José Miguel Carrera, solamente piden la colaboración del Municipio, no están solicitando que el Municipio haga las mejoras sino que por favor los apoye, eso señor alcalde, esos serían mis dos puntos.

**Alcalde Miguel Araya:** Muchas gracias concejal, nadie más, don Hernán Henríquez.

**Concejal Henríquez:** alcalde me permite voy a darle lectura a una nota por favor y dice así.

Estimadas y estimados vecinos de Buin, he querido pedir la palabra en la hora de incidentes instancia que tenemos los concejales para plantear los problemas, dramas, alegrías, sugerencias que nos transmiten los vecinos, este ha sido mi espacio por 20 años para ser la voz de los que han encontrado respuesta a sus problemas ciudadanos y ser la voz de vecinos y vecinas del adulto mayor, del deportista, del dirigente de junta de vecinos, de comerciantes en fin de todos quienes han confiado en este servidor público, si han sido 20 años, algunos dirán ¡ya era tiempo!, otros se han acercado para agradecer, otros piensan que uno está aferrado al cargo, pero con la misma mirada que me presenté a una elección popular es hoy que puedo mirarlos a los ojos a cada uno de los colegas concejales, Alcalde, funcionarios municipales, vecinos y vecinas, decir gracias por hacerme su “Concejal Amigo”, gracias por confiar en este buinenses de corazón nacido y criado en estas tierras, mucho me han criticado por votar a favor o en contra de determinadas propuestas presentada por los Alcaldes en estos 20 años, me refiero a Ángel Bozán, Rodrigo Echeverry, Miguel Araya.

Para que sepan siempre he dado la cara y jamás me he escondido en intereses personales lo saben los dirigentes del Partido Radical y de la Concertación, mis votaciones siempre han volcado y pretendido ser lo mejor para los y las buinenses y eso no tiene color político, solo tiene la búsqueda inalcanzable del bien común y del mejor vivir para quienes habitamos en estas hermosas tierras buinenses, en este punto me atrevo a decirles a las nuevas autoridades que pronto asumirán, que busquen y voten por lo que es mejor para los y las buinenses y no respondan a intereses partidarios la última elección nos dejó claro que la gente vota por personas, son tantas las cosas que podría criticar en esta hora pero por respeto a mis colegas y vecinos y por no querer dejar proyectos relevantes fuera de esta alocución solo quiero decirles me voy con la alegría y la tranquilidad de la labor cumplida desde el año 2021, es muy distinto a lo que era hace

20 años es el mejor Buin que entre todos y todas debemos cuidar y mejorar día a día, el éxito y progreso de Buin no es obra de un iluminado es obra del trabajo de todos y todas, los que queremos nuestra comuna, y en este punto quiero detenerme para agradecer a quienes me han permitido que pueda estar el lunes a viernes atendiendo la oficina de Concejales y los fines de semana en terreno, no importando la hora me refiero a mi familia pilar fundamental de mi gestión se servidor público, mi familia integrada por mi señora con quien en estos 59 años de matrimonio, hemos compartido momentos de alegría y tristeza, y a mis hijos, nietos, bisnietos hermanos y a esta familia extendida en amigos y amigas de la familia de mis seres queridos, gracias por su apoyo, para que sepan que muchas veces cuando me atacaban no solo me atacaban a mí, sino que fundamentalmente atacaban a quienes han sido el soporte de mi gestión, como le podía explicar a un nieto que leía los panfletos anónimos con frases como el Judas de la política que estaba votando por la derecha y tantas otras barbaridades y en fin como siempre me lo han dicho sabemos que Buin es más importante y siempre han tratado de hacer lo que tu corazón de Buinenses comprometido con su gente.

Ustedes me conocen y saben que no necesito un cargo para seguir ayudando así al que lo necesita, cuidar a Buin y que en su desarrollo sea la cara de la gente y no contra ellos, los buinenses sabemos lo que queremos bien por los Buinenses.

Al finalizar este elocución sincera solo decir gracias a todos y a todas las buinenses y las buinenses y si es que en algún momento no respondí a sus necesidades pedir las disculpas necesarias me voy como dije antes con la alegría de la labor cumplida por 20 años fui su concejal amigo, desde las próximas semanas seguiré siendo su vecino amigo el cual siempre tendrá el tiempo para ayudar a quien más lo necesiten, muchas gracias por haberme escuchado y perdona a los colegas y gracias a toda la gente que me ha escuchado.

**Alcalde Miguel Araya:** Don Hernán de verdad le envió un fuerte pero un fuerte abrazo, gracias yo creo que todo lo que yo hoy día he aprendido ha sido que usted me ha enseñado, ha sido un pilar también de formar nuevos concejales y creo que he sido un aprendiz suyo así que de verdad mi reconocimiento para mi usted es más que mi amigo y como siempre lo digo usted siempre nos enseñó independiente de nuestros intereses legítimos y personales, usted siempre ha puesto por sobre todo los intereses de la comuna y de todos nuestros vecinos así que de verdad don Hernán le envió un fuerte pero fuerte abrazo aquí en la distancia, de verdad don Hernán.

**Concejal Henríquez:** Gracias alcalde.

**Alcalde Miguel Araya:** No se si alguien va a querer comentar algo.

**Concejal Salinas:** Si bueno aprovechando las palabras de don Hernán, mandarle un tremendo abrazo don Hernán, que esta sea la instancia más publica, a través de un Concejo Municipal yo siempre lo he dicho que don Hernán es un caballero de la política que es quizás el verdadero sentido de la política y eso lo ha demostrado siempre por lo menos en estos cuatro años que a mí me tocó estar con él como Concejal, muchas veces cuando tuvimos discrepancias pero supimos resolverlas en paz, conversando, llegando a puntos de acuerdo, sin duda se aprendió mucho sobre todo del trato que tenía con los vecinos, con el trato que tenía de esa comuna que es lo más importante para don Hernán fue la comunidad de Buin y siempre votó de acuerdo a eso y por tanto aprobaba o rechazaba según lo que el estimase conveniente para Buin, más allá del color político, así que un tremendo valor una tremenda enseñanza que me dejó a mi como concejal joven que estaba asumiendo y saqué mucha experiencia y muchos concejos de él, así que don Hernán sin ninguna duda y como usted bien lo dijo, usted no necesita un cargo para seguir ayudando a la comunidad y aquí vamos a estar siempre, al menos este concejal dispuesto y con los brazos abiertos a recibirlo en este municipio los cuatro años que estaré acá, muchas gracias por todos los años de servicio a nuestra comuna, muchas gracias Don Hernán.

**Concejal Henríquez:** Gracias Claudio, gracias alcalde.

**Directora Viviana Vargas:** Alcalde yo también quiero adherirme a las palabras porque soy la Directora que ha estado más tiempo trabajando en el Municipio y por tanto conozco al Concejal desde que partió y en realidad yo también quiero decir que él para mí también ha sido un ejemplo porque siempre ha antepuesto el bien de la comunidad por sobre el partidismo y yo creo que eso también me consta que hubo un periodo que él lo pasó mal, vivió tiempos difíciles donde a mí me tocó estar al lado de él, junto a Vivi Vásquez que trabajamos cuando le tocó a él estar como Alcalde por un periodo y el igual siempre poniendo el pecho a las balas pese a todo yo también creo que para mí ha sido un placer trabajar con él, es una persona que la vamos a llevar siempre en el corazón, yo creo en los funcionarios, porque también él estuvo siempre y ha estado siempre con nosotros por lo tanto yo les deseo el mayor de los éxitos, yo sé que igual sigue vigente porque está trabajando en la Cámara de Comercio y creo que desde el lugar donde esté va a ser un gran aporte para la comunidad, así que en lo personal yo también le agradezco a él que también confió en mi para que yo en ese período le estuviera aportando y apoyando, así que le deseo el mejor de los éxitos y muchas gracias por su gestión y apoyo a la comunidad.

**Concejal Henríquez:** Gracias Señora Viviana, muchas gracias.

**Alcalde Miguel Araya:** Gracias Viviana, Viviana Vásquez y luego Nicolás Romo.

**Directora Viviana Vásquez:** Agradecer a don Hernán los años de servicio, yo obviamente cuando llegue él también era Concejal y parte también del momento que le toco a él, tuvo toda su confianza y fuimos parte también de un pequeño equipo, así que agradecer también el respeto que siempre ha tenido con todos y todo lo que nos ha enseñado y además de ser cercanamente vecinos, así que muy agradecido don Hernán y que obviamente siga su camino.

**Concejal Henríquez:** Gracias señora Viviana Vásquez, muchas gracias.

**Alcalde Miguel Araya:** Gracias Señora Viviana, ¡Nicolás!

**Nicolás Romo:** gracias alcalde, don Hernán también sumarme a los agradecimientos por lo que ha dado a la comuna, yo lo conozco hace muchos años, desde siempre la verdad para mi es parte de Buin usted, aprendimos mucho con usted como decía el alcalde yo pase un periodo como concejal con usted, antes conversamos muchas cosas con su familia y solamente agradecerle por todo lo que ha hecho por esta comuna, por enseñar al dialogo, tuvimos a veces diferencias pero la supimos resolver, pero la supimos resolver con el dialogo que es lo que yo creo que es lo más valioso que tiene la política y que hay que rescatar, las nuevas generaciones ojalá pudiesen tener eso, eso es algo que algunos dicen que es súper simple pero es lo que más cuesta tener un dialogo respetuoso, por eso le agradezco don Hernán por todo lo que ha entregado a esta comuna y orgulloso de decir que di mi voto para que usted fuera alcalde en su momento, creo que la comuna y usted se lo merecían, así que con eso me quedo más que tranquilo, conforme y feliz, un abrazo.

**Concejal Henríquez:** Gracias Nicolás muchas gracias, gracias a todos muchas gracias por sus palabras.

**Alcalde Miguel Araya:** concejal Marcelo Álvarez.

**Concejal Álvarez:** Bueno yo también me adhiero a todas las palabras de los funcionarios municipales y los Directores, creo que todavía nos queda un Concejo más para disfrutar la presencia de nuestro Concejal, esta despedida anticipada, de verdad agradecer las conversaciones políticas, las conversaciones de amistad, los aciertos y los desaciertos que tuvimos en este Concejo Municipal, porque nos ayudan aprender a fortalecernos, siempre he agradecido el apoyo de don Hernán cuando yo fue dirigente vecinal porque siempre estaba, siempre llegó acá a la población Gabriela Mistral los vecinos le tienen mucho cariño y de verdad un placer de conocer gente como usted don Hernán y la politiquería dejémosla de lado, las personas que no estaban de acuerdo con usted y que en algún momento ocuparon la “chimuchina” para expresar su descontento con sus actividades eso déjelo como una anécdota más, quédese con lo bueno quédese con el buen trabajo, con el cariño que le tenían los vecinos siempre peleando la primera y la

segunda mayoría por ahí y eso quiere decir que usted fue un gran Concejal durante todos estos años y yo lo reconozco también en este concejo, un abrazo para usted y su familia porque todos los que estamos acá en el servicio público sabemos lo que sacrificamos por nuestros vecinos y vecinas, un abrazo.

**Concejal Henríquez:** Gracias Marcelo muchas gracias.

**Alcalde Miguel Araya:** Muchas gracias Marcelo de verdad, ¿Patricio, Moisés, no sé si quieren comentar algo?, bueno este no es el último concejo, don Hernán nos queda, quebró todo el esquema pero un abrazo de verdad le envió un fuerte abrazo, nos quebró todo el esquema, este no es el último Concejo, les informo a la comunidad que nos queda un Concejo más y después obviamente nos queda el proceso de cuando asume el nuevo Concejo, pero obviamente van haber los reconocimientos que son necesarios para los concejales y vamos a tener el minuto, que lamentablemente nos vemos distanciados por la maldita pandemia, de no poder por ultimo abrazarnos, yo de verdad que son las cosas que uno extraña, estos aparatitos nos distanciaron y hoy día estamos distanciados a la fuerza y pucha que echamos de menos no poder estar sentados en la mesa en reuniones y solamente bueno un abrazo don Hernán y bueno nos quebró, nos vemos la próxima semana el próximo lunes y espero que tengan la reunión y nada muchas gracias a todos, se levanta la sesión siendo las 16:31 horas.

